



Importancia de la participación pública de los jóvenes en los pueblos del Rincón

Jose Luis Gutierrez Zapien¹, Clara Torres Muñoz² y Jessica Guadalupe Mercado Camargo³

1 UEPCA Universidad de estudios profesionales de ciencia y arte, 2 UEPCA, 3 UEPCA. pepe123leon@gmail.com

Los jóvenes hoy en día vivimos una situación complicada en el tema de la participación social, es por eso, que en esta investigación se aborda este tema, con el fin de conocer la realidad del joven del Rincón y la importancia de las clases sociales dentro de este ámbito. Las participaciones están totalmente influidas por las necesidades sociales y económicas que se viven cotidianamente.

El análisis es a través de una comparación de ideologías de acuerdo a categorías de las distintas clases sociales que existen en los municipios conocidos como los "pueblos del Rincón", ubicados en Guanajuato. Con un enfoque cualitativo. Se realizaron encuestas para captar dichas ideologías y la percepción de los jóvenes de los lugares. Acerca de cómo piensan y qué mensaje transmiten. Los resultados demuestran que los jóvenes entrevistados tienen poca claridad sobre temas de opinión pública debido a la mala información de los medios de comunicación y como consecuencia la insensibilidad y desinterés sobre política. Se concluye que los jóvenes del rincón tienen nula participación activa dentro de las opiniones públicas y se encontró que no es la falta de conocimiento puesto que la mayoría de los jóvenes cuentan con una educación favorable, es la falta de interés por los temas públicos o la desilusión, causada por el ejemplo de malas aplicaciones de políticas públicas en la zona. Es de reconocer que las herramientas de participación están activas, y no las utilizan.